



Rosell pide más auditoría pública y mucha menos regulación

El líder patronal aprueba a Rajoy pero critica los recortes "con bisturí"

El presidente de la patronal CEOE, Juan Rosell, aprobó ayer la gestión del primer año de gobierno de Mariano Rajoy y vislumbró la salida de la crisis para principios de 2014. Si bien para ello consideró necesaria una gran reforma pendiente: "La desburocratización de la economía", con "mucha menos regulación, pero más cumplible". Y aconsejó al Ejecutivo que haga más auditorías públicas previas a futuros recortes.

RAQUEL PASCUAL Madrid

A mí me gusta más adelgazar con dietas que con bisturí", aseguró ayer el presidente de la patronal, Juan Rosell, en una velada crítica al tipo de recortes hechos por el Gobierno en materia de sanidad y educación. Si bien, aunque el líder patronal no se mostró en contra de los ajustes del sector público, sí consideró que deberían haberse hecho "más auditorías públicas" previamente, "porque no se nota gestión" en el diseño de estos recortes "que producen rechazos".

En este sentido, aseguró que en la actualidad solo se audita el 5% de las entidades públicas, por lo que aconsejó al Ejecutivo, que "hechos los primeros recortes como ha podido", planifique mejor los ajustes del sector público, para aminorar la contestación ciudadana. "Esto no quiere decir que hagan falta las 79 universidades públicas que existen, pero habrá que ver una a una, con sus cuentas en la mano, qué se debe hacer con ellas", explicó el responsable patronal, en un encuentro informal con periodistas.

Pero al margen de este leve reproche,

Rosell evaluó el primer año de mandato del Gobierno asegurando que "aprueba" a su presidente, Mariano Rajoy, al que no quiso, sin embargo, atribuir ninguna nota concreta. "Poco ha dejado de hacer", dijo.

Recuperación

Dicho todo esto, Rosell consideró que 2013 "lo empezaremos peor de lo que vamos a acabarlo" y vislumbró "cierto aplanamiento" de la economía para después del verano que viene.

"Que la curva cambie de tendencia es la gran clave de lo que queda por llegar", añadió, algo que, según sus cálculos, podría pasar ya en 2014, cuando situó la posible vuelta a la creación de empleo.

En definitiva, dijo que su deseo navideño era "que 2013 se acabe lo más rápido posible y que en ese año se haga todo lo que hay que hacer" para salir definitivamente de la crisis.

Gran reforma pendiente

Llegados a este punto, el líder empresarial enumeró algunas de las reformas que le quedan al Ejecutivo para impulsar la recuperación. Según recordó, "la gran reforma pendiente es la desburocratización de la economía española".

Aseguró que son necesarias "muchas menos leyes y más cumplibles" y citó como ejemplo que el pasado año entre el Boletín Oficial del Estado y otras publicaciones de este tipo hubo un millón de páginas con nueva legislación. Por eso "hay que reducir leyes para reducir gastos". En este sentido, apuntó a la futura Ley de Unidad de Mercado, que prepara el Ejecutivo y en la que ha colaborado la patronal, como un buen punto de partida para esta simplificación de la legislación. Pero en cualquier caso, abogó por una desregulación general de todos los sectores



El presidente de CEOE, Juan Rosell, en una reciente comparecencia. PABLO MONGE

La moción de censura llegará a CEOE

El presidente de los empresarios fue ayer extremadamente cauteloso y parco a la hora de hablar del proceso judicial abierto contra su predecesor al frente de la patronal, Gerardo Díaz Ferrán. "Nos gustaría que no estuviera pasando, pero pasa. Esperamos que la justicia actúe rápido y competentemente", dijo ayer Juan Rosell.

Pero dicho esto, sí puso mucho énfasis en que, precisamente para evitar que otro presidente "manche" la reputación de CEOE, él mismo ha hecho una propuesta de mejora de la gobernanza interna de la patronal a sus órganos directivos. Una de las propuestas que estudian es introducir en sus estatutos la figura de la moción de censura contra el presidente de la institución, en caso de que este sea encausado en un

proceso judicial o tenga una empresa en concurso de acreedores. Esta moción -orientada a un eventual relevo rápido del líder patronal- podría ser impulsada por el 25% de la junta directiva o la asamblea general de CEOE -aún está por decidir cuál de estos dos órganos-; y luego debería contar con el 51% de los votos a favor.

No obstante, esto solo valdría para el presidente de CEOE, "con el resto de la junta directiva no vamos a ser tan puntillosos", precisó Rosell al explicar que a sus miembros no se les podrá reprobar por tener una empresa concursada.

Otro de los cambios estructurales que maneja la patronal es el de modificar la figura de la vicepresidencia primera. "Esta puede ser política, ejecutiva o no existir", indicó el

presidente de CEOE. Todo esto y otras modificaciones se decidirán entre enero y febrero en una comisión creada para ello, que resumirá todas las propuestas en una veintena que votarán los órganos de dirección.

Cámaras de comercio

En materia de representación empresarial, Rosell habló del término de la cuota cameral a finales de 2012, señalando que con el término de esta financiación "no se van a mantener las 88 Cámaras existentes". Añadió que las 4.000 organizaciones empresariales "debemos intentar procesos de sinergia y tratar de ir juntos, sin resquemor". Y aseguró que en ese proceso "solo darán problemas media docena de Cámaras de las medianas".

"Hay que conseguir que convenios colectivos de 200 páginas se queden solo en cinco o seis"

de la economía, "pero sin que esto sea la jungla", precisó.

Puso incluso dos claros ejemplos de dónde debería aplicarse esta desregulación: "lo que no tiene sentido es que haya una normativa en cada comunidad autónoma que mida, por ejemplo, el largo exacto que debe tener el palo para accionar una máquina tragaperras; y que en cada región esa longitud sea distinta".

Además, criticó que las leyes descuidan hasta puntos que obstaculizan la actividad empresarial, como es, en su opinión, el caso de que una ley diga que

los profesores de autoescuela deben hacer un informe después de cada hora de clase.

Reforma laboral y convenios

En cuanto al mercado laboral, Rosell indicó que aún no hay datos certeros sobre la reforma laboral para poder evaluarla. Aunque sí emplazó a los sindicatos a dar una nueva vuelta de tuerca a la negociación colectiva, con la nueva ley en la mano, para "simplificar al máximo los convenios" y "hacer lo real legal" en muchos subsectores económicos, sobre todo en servicios.



En este caso, puso como ejemplos "todos aquellos establecimientos comerciales que querrían abrir todos los días del año y no pueden hacerlo porque su convenio se lo impide, con lo que eso supone para la no creación de empleo". O las empresas donde se hacen horas extras de forma ilegal porque la ley no permite hacer más de un número determinado. En su opinión, estas "disfunciones" deberían solventarse en la negociación de los nuevos convenios colectivos.

Así, sugirió que empresarios y sindicatos deberían "partir de cero, destruyendo los actuales convenios y creando otros nuevos"; aunque Rosell precisó que hablaba de manera figurada al hacer una afirmación tan tajante. Pero sí se refirió literalmente a la necesidad de "modernizar" estos acuerdos para "lograr reducir convenios colectivos de doscientas páginas en otros nuevos con solo cinco o seis". Para ello, animó a los propios negociadores patronales a que "asuman más riesgos" en las mesas de negociación.

Rescate

Preguntado por la necesidad de si la economía española necesita o no un rescate de la Unión Europea, Rosell consideró que esta decisión sería beneficiosa, si se garantizara que con ello iba a descender la prima de riesgo por debajo de los 200 puntos, facilitando la financiación de la deuda; o si hubiera también garantías de que los parlamentos europeos iban a autorizar la intervención. Como no existen estas garantías, el líder patronal consideró que el rescate no es lo más conveniente en estos momentos para España. Aunque dado que era un encuentro informal bromeó con que "habrá que estar atentos el próximo día 28", día de los Santos Inocentes.